
VERBALE DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDI  INTERPOLI del 21/01/2016 

Ruolo Membro Presenza/Assenza 

Polo di Ancona 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 

Prof. Antonio Benedetti 
Dr. Sandro Ortolani 
Dr. Maurizio Mercuri 
Dr. Augusto Taccaliti 
Dr.ssa Loredana Buscemi 
Sig.ra Monia Crescenzi 

 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 

Polo di Ascoli Piceno 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Roberto Di Primio 
Dr. Silvano Troiani 
Prof. Giorgio Barbatelli 
Dr. Vito Maurizio Parato 
Sig.ra Sara Cortoneo 

 
Assente giustificato 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 

Polo di Fermo 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Giovanni Principato 
Dr. Adoriano Santarelli  
Dr.ssa Erica Adrario 
Dr. Mirco Gregorini 
Sig. Riccardo Rutili 

 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 

Polo di Macerata 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Adriano Tagliabracci 
Dr.ssa Rita Fiorentini 
Verbalizzante 
Dr.ssa Maria Rita Rippo 
Dr.ssa Mara Buccolini 
Sig.ra Giulia Ferraresi 

 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Assente giustificato 

Polo di Pesaro 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof.ssa Emilia Prospero 
Dr.ssa Milena Nicolino 
Prof. Gabriele Polonara 
Dr. Lorenzo Tartagni 
Sig.ra Eleonora Feduzi 

 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 

Vista la presenza del numero legale si inizia la discussione  

ARGOMENTI DISCUSSIONE AZIONI 

Estratto del 
verbale per la 
determinazione 
fabbisogno 
formativo delle 
professioni 
sanitarie. 
Comunicazioni 
del Presidente e 
votazione dei 
membri del 
consiglio 
interpoli 

Il Prof. Benedetti informa i membri del consiglio interpoli 
riguardo alla nota trasmessa dalla regione Marche in merito al 
fabbisogno formativo delle professioni sanitarie non mediche. 
La richiesta della Regione Marche, per il corso di laurea in 
infermieristica, è di 390 posti . Per l’ accademico 2015/2016 la 
Facoltà ha deliberato una diminuzione dei posti a 370 così 
ripartiti: Ancona canale A 55, Canale B 55, Ascoli Piceno 65, 
Fermo 65, Macerata 65 e Pesaro 65. 
Il Prof. Benedetti chiede se i numeri sono congrui o se ci sono 
delle necessità di modificare il numero degli studenti, 
l’assemblea approva all’unanimità il numero, anche per il 
prossimo anno accademico, deliberato di 370 posti. 
L’estratto del verbale è stato inviato via mail alla Presidenza il 
giorno 21.01.2016. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Comunicazione 
Presidente 

Il Prof Benedetti espone una sintesi delle modifiche ed 
integrazioni al protocollo di intesa tra l’università Politecnica 
delle Marche e la regione Marche del 22/05/2007 e successivi 
atti del 30/12/2015.  
Al Direttore ADP e al Tutor, fatto salvo il rispetto delle 
normative vigenti, per la specifica di ogni corso di studi, può 
aver assegnata ogni altra funzione che gli venga delegata dal 
consiglio del corso di studi/comitato interpoli. Rispetto 
all’incarico di docenza, il nuovo accordo potrà prevedere  
l’assegnazione triennale. L’incarico di insegnamento affidato 
al Direttore ADP a tempo pieno, viene confermato per un 
triennio accademico. 
È stata inoltre inserita la figura di supporto all’attività 
formativa identificata nella “guida di laboratorio” che può 
essere svolta dal Direttore, dai Tutori e dal personale 
afferente alla professione propria del corso, in possesso di 
esperienza professionale non inferiore ai 5 anni. 
Le attività svolte in orario di servizio dalle guide di tirocinio e 
dalle guide di laboratorio, danno diritto ai professionisti 
titolari di incarico del riconoscimento di crediti ECM  nelle 
rispetto delle normative regionali e nazionali vigenti (Delibera 
Giunta regionale Marche n. 520 del 8/4/2013). 
Inoltre sono state inserite altre figure tutoriali  CdLM a ciclo 
unico in Medicina e Chirurgia e in Odontoiatria e Protesi 
Dentaria identificate nel tutor referente e nel tutor didattico, 
quest’ultimo individuato tra i dipendenti appartenenti al 
profilo professionale di infermiere. 

Diffusione 
dell’integrazione e 
modifica del 
protocollo di intesa. 

 

Dott. Santarelli 
puntualizzazioni 

Il Dott. Santarelli, elenca i punti del documento sopra 
menzionato che debbono essere affrontati: 

1. L’istituto contrattuale con il quale Direttori e Tutor passano 
dall'ASUR o dalle AO all'Università, visto che non è un 
trasferimento né un comando; da ciò poi si individuerà il 
riferimento per incentivi, produttività e responsabilità della 
formazione di Direttori e Tutor. 
2. Rispetto alle funzioni che vengono svolte da Direttori e 
Tutor che venga assegnata non solo una indennità pari a… in, 
ma che si preveda proprio il ruolo di Coordinamento, di 
Posizione Organizzativa o  Dirigenza. 
3. Il punto B dell'art. 6 del protocollo d'intesa attuale (parte 
dedicata alle Guide di Tirocinio) merita un approfondimento 
radicale" 
Il Presidente Prof. Benedetti sottolinea che tutti i punti nel 
nuovo protocollo di intesa devono ancora essere discussi e 
condivisi. Punto focale sarà l’uniformità del ruolo e delle 
indennità percepite minime per la funzione svolta in tutta la 
regione Marche. 
Il Prof. Benedetti inoltre informa che il Preside Prof. D’Errico, 
propone di aprire la discussione per la stesura del nuovo 
Protocollo di intesa, attraverso un incontro monotematico su 
questo argomento.   

Convocazione 
dell’incontro 
monotematico per la 
definizione degli 
aspetti irrinunciabili 
che dovranno 
costituire il nuovo 
protocollo di intesa 

Dott. Mercuri, 
Dr.ssa Prospero, 

Il dott. Mercuri ribadisce l’urgenza di risolvere le difformità 
rilevate ancora tra i vari Polo ed evidenziati dagli Ispettori 

 
 



Dott.ssa 
Nicolino,  Prof. 
Rippo:: 
risoluzione delle 
non conformità 
alla verifica ISO 

dell’Italcert entro i tempi stabiliti. 
La Prof. Prospero invita i presenti a stilare un 
cronoprogramma per affrontare la risoluzione dei problemi 
perseguendo l’obiettivo della qualità dell’offerta formativa; 
ribadisce inoltre che il 1/2/2016 il Magnifico Rettore 
incontrerà i componenti del gruppo Qualità. 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Sempre a tale proposito la Prof. Rippo con lo studente di 
Medicina Leonardo D’Angelo relaziona le criticità emerse nel 
percorso di uniformità dei programmi dei moduli didattici dei 
Poli. Emerge che su circa 44 moduli, 8 docenti non hanno 
uniformato il programma; alcuni di essi non hanno raccolto 
l’invito, altri si rifiutano di condividere il programma. La Prof. 
Rippo chiede a tale proposito possibili proposte per la 
risoluzione delle problematiche rappresentate.  
La prof. Prospero propone la possibilità di revoca dell’incarico 
di insegnamento ai docenti non aderenti.  
La Dott.ssa Nicolino suggerisce di assegnare il programma 
delle docenze con i contenuti prestabiliti e di individuare per 
ciascun modulo di insegnamento un referente unico 
regionale: questo ultimo aspetto viene anche sostenuto dal 
Dott. Parato. 
La Prof. Adrario propone inoltre di rivedere i contenuti dei 
moduli di insegnamento per evitare ripetizioni o al contrario 
mancanza di approfondimenti rispetto ad alcuni argomenti. 
Il Dott. Ortolani suggerisce di ripristinare la consuetudine di 
prevedere incontri tra i vari docenti primo dell’inizio delle 
attività didattiche: il presidente Prof. Benedetti e i 
componenti del Consiglio Interpoli approvano quanto 
proposto dal Dott. Ortolani. 
A conclusione della discussione il Presidente Prof. Benedetti 
sottolinea che è responsabilità di ciascun docente attenersi al 
regolamento e alle indicazioni fornite dagli organismi di 
Ateneo. A tal fine propone di formalizzare le comunicazioni di 
tutti i Presidenti dei poli ai docenti sintetizzandole in un unico 
documento sottoscritto dal Presidente del Consiglio Interpoli. 
 

 

Dott. Troiani: 
richiesta di 
parere 
situazione 
studentessa 
polo di Ascoli. 

Il Dott. Troiani espone la situazione di una studentessa 
ripetente al secondo anno del Polo di Ascoli che a seguito di 
gravi problemi personali chiede la possibilità di svolgere il 
tirocinio personalizzato presso la sede AV2 di Fabriano. 
Il Prof. Benedetti, nonostante la richiesta si presenti anomala 
rispetto al regolamento di Tirocinio, si riserva di chiedere 
parere in merito all’ufficio legale dell’Università. 

 

Prof. Adrario: 
Certificazione 
BLSD studenti 
Infermieristica 

La professoressa Adrario, al fine di adeguare i laboratori del III 
anno sull’emergenza alle normative regionali e nazionali, 
informa il Consiglio che sta concludendo la procedura prevista 
per la realizzazione del Centro di formazione dell’università 
Politecnica delle Marche. A tale proposito chiede di attuare in 
ciascun Polo un censimento degli istruttori BLSD e PBLSD che 
potranno far parte degli istruttori del Centro. 

Realizzazione del 
Centro di 
Formazione BLSD 
università. 

Dott. Mercuri: Il dott. Mercuri informa il Consiglio che nella settimana dal 18  



programma 
Erasmus 

al 22/4/2016 è stata autorizzata presso la nostra Facoltà la 
visita del Prof Stijn Muylaert, del Campus Terranova di 
Brussell. Il docente condurrà attività seminariale nell’ambito 
del programma Erasmus “ sull’igiene ospedaliera, 
l’organizzazione delle cure e sul primo soccorso”. L’attività 
seminariale è aperta agli studenti di tutti i Poli didattici del CdL 
in Infermieristica. Il CCS interpoli ratifica l’autorizzazione data 
dal responsabile Erasmus della Facoltà, Dott. Scalise 

 

Alle ore 13,00 si conclude la riunione. 

 

Ancona 21.01.2016 

Membro 
                                         

Presenza/Assenza 

 Firma 

Prof. Antonio  Benedetti Presente  

Dott. Sandro Ortolani Presente  

Dott. Maurizio Mercuri Presente  

Prof. Augusto Taccaliti Presente  

Dott.ssa Loredana Buscemi Presente  

Rappresentante Studenti 
Sig.ra Monia Crescenzi 

Presente  

Prof. Roberto Di Primio Assente Giustificato  

Dott. Silvano Troiani Presente  

Prof. Giorgio Barbatelli Presente  

Dott. Vito Maurizio Parato Presente  

Rappresentante Studenti 

Sig.ra Sara Cortoneo 

Presente  

Prof. Giovanni Principato Presente  

Dott. Adoriano Santarelli Presente  

Prof.ssa Erica Adrario Presente  

Dott. Mirco Gregorini Presente  

Rappresentante Studenti 

Sig.Riccardo Rutili 

Presente  

Prof. Adriano Tagliabracci Presente  

Dott.ssa Rita Fiorentini Presente  

Prof.ssa Maria Rita Rippo Presente  

Dott.ssa Mara Buccolini Presente  

Rappresentante Studenti 

Sig.ra Giulia Ferraresi 

Assente giustificato  



Prof.ssa Emilia Prospero Presente  

Dott.ssa Milena Nicolino Presente  

Prof. Gabriele Polonara Presente  

Dott. Lorenzo Tartagni Presente  

Rappresentante Studenti 

Sig.ra Eleonora Feduzi 

Presente  

 


